

Informe semanal de la situación de la campaña

2008/2009 de fresa

Semana 11 (del 9 de marzo al 15 de marzo)¹

Las buenas condiciones climatológicas de la semana, con días soleados y temperaturas máximas en torno a los 22-24°C, hacían prever un incremento importante de la producción respecto a semanas anteriores. Efectivamente este incremento se ha producido aunque no a los niveles esperados ni a un ritmo constante. La mayoría de las comercializadoras han movido las mayores cantidades los dos primeros días de la semana para ir disminuyendo paulatinamente a partir del miércoles. Finalmente el incremento respecto a la semana 10 se ha situado entre un 30 y un 40%, aunque continúa existiendo un déficit de producción significativo respecto a la campaña precedente.

Los precios en general han tenido un buen comportamiento cotizando en muchas ocasiones a niveles superiores que la campaña anterior. La mayor especulación se ha producido en los mercados mayoristas donde el precio con formación diaria se vuelve más sensible a los volúmenes de fruto puesto en el mercado. Durante esta semana, la falta de producción española unido a la ausencia de producto marroquí en muchos mercados, ha provocado una cotización al alza de los precios. Obteniéndose precios de liquidación al agricultor que han oscilado entre 1,30€/kg y 1,80€/kg en algunos casos.

Las grandes cadenas de distribución con un comportamiento más estable, han cerrado precios a niveles inferiores a los cotizados en los mercados mayoristas y a niveles similares a los de la semana anterior. Los precios de liquidación han oscilado desde 1€/kg a 1,50€/kg, en algunos casos.

Por otra parte, algunas fuentes apuntan que al inicio de la campaña se preveía una disminución en el consumo como posible efecto de la crisis, sin embargo estas expectativas no se están cumpliendo, ya que el mercado está encontrando niveles de consumo mejores de lo esperado, lo que podría haber repercutido de forma favorable en la formación del precio de esta semana.

Respecto a la calidad del fruto, los productores siguen encontrando fruta deformada aunque va disminuyendo, especialmente de la variedad Camarosa. Esta variedad continua sufriendo las consecuencias del frío padecido durante su floración, situando los niveles de incidencias en algunos casos, entre un 15 y un 20% de la producción, aunque puntualmente puede encontrarse alguna finca afectada hasta en un 50%. Por otra parte, la presencia permanente de sol durante la semana ha incrementado los niveles de azúcar en el fruto y, por tanto, su calidad.

¹ Los precios facilitados en el presente informe han sido obtenidos a partir de consultas a agentes del sector. Se trata de precios orientativos.